

Departamento de Oriente Medio

Presentación

A mediados del corriente año me hice cargo de la coordinación local del Departamento de Oriente Medio del Instituto de Relaciones Internacionales. Tal designación habría sido impensable sin la generosa disposición del profesor Norberto Consani, director del IRI, quien a través del profesor Alejandro Simonoff me contactó e invitó a participar de la institución. El reconocimiento que hago aquí es de particular importancia para mí, puesto que las relaciones internacionales no constituyen mi campo primero o específico de estudio, lo cual me honra con una confianza previa de parte de las autoridades, para desarrollar mis tareas, que no es usual en los ámbitos académicos de nuestro país. Como Licenciado en Historia he orientado mis intereses de investigación principalmente hacia la historia antigua del Oriente mediterráneo, en particular la historia sociopolítica de Siria y Palestina; sin embargo, no es casual ni impensable mi vinculación con el Departamento de Oriente Medio, ya que durante el transcurso de mi investigación para completar mi tesis de licenciatura me vi constantemente enfrentado a dos problemáticas que conforman, en verdad, cuestiones legítimamente propias del estudio del Medio Oriente contemporáneo: por un lado, la relación existente entre el pasado más antiguo de Palestina/Israel y la política actual de dicha región, vale decir, la utilización del pasado como medio de legitimación política en el presente; por otro lado, la dinámica sociopolítica del mundo islámico (si bien desde un perspectiva histórico-antropológica antes que efectivamente *política*, tal como podría comprenderse en el ámbito de las relaciones internacionales), especialmente la relación entre organizaciones tribales y estatales. Dichas problemáticas me cautivaron progresivamente, hasta el punto de convertirse en temas específicos de un par de artículos y algunas comunicaciones en congresos. En suma, mi interés general, como coordinador local de las actividades en torno al estudio de Medio Oriente, es fomentar la investigación interdisciplinaria de las problemáticas antedichas –que son de mi particular interés– pero también contribuir a la formación de futuros investigadores interesados en otros temas de Medio Oriente y fortalecer la difusión de actividades del departamento en el marco académico e institucional que provee el Instituto de Relaciones Internacionales.

Lic. Emanuel Pfoh

La Plata, Agosto de 2006